

# Ministro de Energía Diego Pardow aborda alza en tarifas eléctricas a partir del 1 de julio



**El ministro de Energía, Diego Pardow, explicó que las tarifas eléctricas subirán entre un 15% y 20% en julio, tras un congelamiento desde 2019. Esta medida busca estabilizar la deuda acumulada de \$6 mil millones de dólares y enfrentar el impacto de la pandemia, la guerra en Ucrania y el aumento del tipo de cambio.**

En una entrevista en el programa Mesa Central de Canal 13, el ministro de Energía, Diego Pardow, abordó el inminente aumento en el precio del suministro eléctrico que entrará en vigor el próximo 1 de julio. Las tarifas, congeladas desde 2019, subirán en un intento por estabilizar una deuda acumulada de \$6 mil millones de dólares, equivalente al 2% del PIB de Chile. Esta situación se ha visto agravada por la pandemia, la guerra entre Rusia y Ucrania, y el incremento del tipo de cambio.

El ministro Pardow lamentó tener que dar esta noticia, consciente del impacto que tendrá en los hogares chilenos. "Esta es una noticia que no le gustaría dar a nadie", expresó, detallando que el descongelamiento de precios afectará principalmente a los componentes de transmisión, distribución y energía. "La idea es minimizar el impacto global en la deuda", agregó. Según el ministro, el proceso de estabilización se llevará a cabo en varias etapas para mitigar el impacto financiero en las familias. "El primer

escalón del proceso son órdenes de magnitud que van entre el 15% y 20% para el 90% de los clientes menores de 350 kWh al mes", explicó. Esta primera fase será seguida por otro ajuste en octubre y un tercero en enero del próximo año. A partir de entonces, las tarifas se ajustarán de manera semestral.

Pardow indicó que el incremento total para julio será de aproximadamente un 30% respecto a las tarifas actuales. En enero de 2024, se espera que el alza acumulada alcance el 50%, y en algunos hogares podría llegar hasta el 60%. "La idea detrás de esto es minimizar el impacto global en la deuda", reiteró el ministro.

El congelamiento de tarifas desde 2019 fue una medida necesaria para proteger a los consumidores durante

la crisis sanitaria y económica causada por la pandemia de COVID-19. Sin embargo, la acumulación de deuda y los efectos económicos globales han llevado al gobierno a tomar esta difícil decisión para garantizar la sostenibilidad del sector eléctrico.

El ministro Pardow explicó que el gobierno está trabajando en medidas complementarias para apoyar a las familias más vulnerables durante este período de ajuste. Entre estas medidas se encuentran subsidios específicos y programas de eficiencia energética que ayuden a reducir el consumo de electricidad en los hogares.

La reacción de la ciudadanía ante esta noticia ha sido de preocupación, especialmente en un contexto de inflación y aumento del costo de vida. Sin embargo, el ministro Pardow insistió en la

necesidad de esta medida para evitar un colapso en el sector eléctrico y garantizar un suministro estable y seguro para todos los chilenos.

"Entendemos que este ajuste será difícil para muchas familias, pero es una medida necesaria para asegurar la estabilidad del suministro eléctrico y evitar problemas mayores en el futuro. Estamos comprometidos en buscar soluciones que mitiguen el impacto en los hogares más vulnerables", concluyó el ministro.

El gobierno de Gabriel Boric continuará monitorizando la situación y ajustando las políticas según sea necesario para equilibrar la necesidad de estabilizar la deuda con el impacto económico en los ciudadanos. La comunicación transparente y las medidas de apoyo serán clave en este proceso de transición hacia tarifas eléctricas más sostenibles.

## Subsecretario del Interior responde a Evelyn Matthei sobre corrupción y financiamiento del narcotráfico en la política

En respuesta a las recientes declaraciones de la alcaldesa de Providencia y precandidata presidencial UDI, Evelyn Matthei, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, abordó las preocupaciones sobre el financiamiento de políticos con dinero del narcotráfico. Matthei afirmó que existen indicios de que algunos políticos están siendo financiados por el narcotráfico y solicitó medidas urgentes para combatir este problema. Durante una entrevista con Chilevisión, Monsalve destacó

la necesidad de levantar el secreto bancario como una herramienta crucial en la lucha contra la corrupción. "La pregunta que le haría a la alcaldesa Matthei es si la corrupción, y yo comparto ese juicio, es una amenaza extraordinariamente grave para la democracia, si queremos mantenerla en secreto. Hoy día, el secreto bancario permite que un funcionario público sea comprado con dinero de una organización criminal, ese dinero lo puede depositar en su cuenta corriente y está protegido por

el secreto bancario. O sea, el secreto bancario protege la corrupción", puntualizó Monsalve. El subsecretario hizo un llamado a Matthei y a su sector político a apoyar la propuesta del gobierno de Gabriel Boric de levantar el secreto bancario, actualmente en trámite como parte del proyecto de inteligencia financiera. "La derecha se ha opuesto a esta propuesta del Ejecutivo. Entonces, quiero volver a insistir. El secreto bancario hace que la corrupción también sea

secreta. La pregunta aquí relevante, ya que la alcaldesa ha puesto el tema, es si ella está dispuesta a ordenar a su sector detrás de levantar el secreto bancario", añadió. Monsalve explicó que la protección del secreto bancario facilita la corrupción por parte de organizaciones criminales, que pueden corromper a funcionarios públicos sin temor a ser descubiertos. "Hoy día una organización que sigue el narcotráfico y que eventualmente quiere vulnerar la seguridad de un puerto, de un aeropuerto o de un control, podría querer corromper a los funcionarios públicos a través de entregarle dinero y no podemos entrar a sus cuentas bancarias para saber si están recibiendo dinero para efectivamente corromperlos", señaló. Ante los argumentos de la oposición sobre la suficiencia de las

disposiciones actuales para levantar el secreto bancario, Monsalve indicó que los hechos demuestran lo contrario. "Las organizaciones que, producto del delito, manejan grandes cantidades de dinero, utilizan parte de ese dinero para corromper las instituciones del Estado. Veamos los países de América Latina. Veamos si, por ejemplo, en Ecuador se puede confiar en los fiscales, o se puede confiar en los jueces, o se puede confiar en las policías", dijo, refiriéndose a la experiencia de otros países latinoamericanos. El subsecretario también citó la experiencia italiana en la lucha contra la mafia, subrayando la importancia de combatir el lavado de activos y la corrupción mediante la eliminación del secreto bancario. "La herramienta más poderosa para luchar contra la mafia y, por lo tanto,

contra las organizaciones criminales peligrosas, es la lucha contra el lavado de activos y contra la corrupción. Y para luchar contra el lavado de activos y contra la corrupción se necesita levantar el secreto bancario", afirmó. Monsalve recordó casos recientes en Chile donde la corrupción fue desarticulada a través de denuncias e investigaciones serias, no medianamente declaraciones en los medios de comunicación. "Durante esta última semana hemos tenido, por ejemplo, el desbaratamiento de una organización que operaba en Estación Central, en la Segunda Comisaría de Carabineros, con la participación de 12 policías. Cómo se desbarató ese hecho de corrupción? Se desbarató a través de una denuncia seria y a través de una investigación", comentó.